



## 20 DE JUNIO DÍA MUNDIAL DE LOS REFUGIADOS

### "COMPARTIENDO EL VIAJE"

Con ocasión a la Jornada Mundial de los Refugiados, la Iglesia Católica invita a ver esta fecha como la *“conmemoración a la fuerza, el valor y la perseverancia de aquellos que se ven motivados a salir”*; desde la Red Clamor Capítulo Colombia, queremos invitar a toda la comunidad a reflexionar en el sentido cristiano de lo humanitario, en torno a lo que significa estar forzado a dejar atrás el país de arraigo y enfrentarse en el camino con nuevos retos, desafíos y dificultades.

Colombia hasta hace poco tiempo se caracterizaba por tener una migración interna y ser el principal país expulsor de la región a causa de la confrontación armada. Actualmente el país se encuentra en medio de una coyuntura humanitaria sin precedentes ante la llegada de población migrante de diferentes países principalmente provenientes de Venezuela, quienes debido a las condiciones sociales y económicas han optado por movilizarse y emprender *“un viaje que a menudo es largo, tornándose peligroso y con disposición a enfrentar estrechez y sufrimiento”*. La población migrante arriba a Colombia en busca de nuevas oportunidades e incluso de una nueva vida en un entorno diferente y con dinámicas sociales y costumbres alejadas de su cotidianidad, que les permita avanzar en sus proyectos de vida personal y familiar.

De acuerdo a las cifras presentadas por el Gobierno Nacional mediante el Registro Administrativo de Migrantes Venezolanos en Colombia, se encuentran alrededor de 819.000 venezolanos; su presencia ha traído consigo diversos retos tanto para la institucionalidad, como para la sociedad civil en diferentes ámbitos como: el humanitario, jurídico, económico y sobre todo en la disposición de la política pública; si bien, de manera indistinta cada actor ha respondido de acuerdo a sus competencias y mandatos con el objetivo principal de brindar respuestas oportunas y asumir estos retos, es deber de todos en un conjunto armonioso acompañar a la población a superar las condiciones de vulnerabilidad, riesgo y miedo.

Teniendo en cuenta lo anterior hacemos un llamado; por un lado, al Estado Colombiano para que adopte e implemente procesos de garantía de derechos a los refugiados, donde la protección e integración se lleve a cabo de manera integral y oportuna; y por otro, exhortamos a la sociedad civil para fortalecer su compromiso en el acompañamiento, respeto, solidaridad y servicio con todas aquellas personas que se encuentran en migración forzada, de tal modo que nos unamos todos en una sola nación y sin fronteras a *“Compartir el Viaje”* que nos invita el Papa Francisco.

